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 ◆  署  名  委  員  
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           （ 令和元年１０月９日（水）、午後２時００分 ）  
 
  議事日程  （ 令和元年第１４回茨木市教育委員会定例会 ）  
 
           （ 於：市役所南館６階会議室 ）  
 

日程  議案番号  件         名   摘 要  
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  会議時間の決定について  
 

２  
 

  会議録署名委員指名について  
 

３    諸般の報告について  
 

４  ２７  令和元年度教育文化月間における被表彰者の決定につ

いて  
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７   
 

８   
 

９   
 

10   
 

11   
 

 



 

－ 1 － 

（１４時００分 開会） 

 

岡田教育長 

  ただいまから令和元年第１４回茨木市教育委員会定例会を開会いたします。 

  本日は委員会を傍聴したいとの申し出がありますので、ここで入室していただきます。

それでは、傍聴者を入室させてください。 

 

   （傍聴者入室） 

 

岡田教育長 

  本日は、篠永委員から欠席届をいただいており、出席者は４名でありまして、会議は

成立いたしております。 

  なお、本委員会には部長以下、説明員の出席を求めております。 

  これより本日の会議を開きます。 

  日程第１ 「会議時間の決定について」を議題といたします。 

  お諮りいたします。 

  本日の会議時間は午後４時までといたしたいと思いますが、異議ございませんか。 

 

   （各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  異議なしと認めまして、本委員会の会議時間は午後４時までと決定いたします。 

  日程第２ 「会議録署名委員指名について」。 

  本件は、茨木市教育委員会会議規則第１７条の規定により、堀村委員をご指名申し上

げますので、よろしくお願いします。 

  日程第３ 「諸般の報告」を行います。 

 

乾教育総務部長が報告 

 

岡田教育長 



 

－ 2 － 

  以上の報告について、何かご質問ございませんか。 

 

片山委員 

  事務報告の中の、９月１４日、１５日のこども会親善スポーツ中央大会、これについ

てちょっとお伺いいたします。 

  最近、こども会の参加者が減っているとか、こども会の組織結成について、次第に難

しくなっているというような話も聞いておりますけれど、こういう交流を通じて、そ

ういうこども会活動が活性化される、こういうことが期待される内容だったと思いま

すけれど、幾つのこども会が参加されたんでしょうか。それから、中央大会でどうい

うようなスポーツをされたのか、このあたりについて教えていただけますでしょうか。 

 

松本社会教育振興課長 

  こども会親善スポーツ中央大会についてです。この大会につきましては、こども会活

動の活性化を図ることを目的といたしまして、子どもたちに、スポーツを通じてルー

ルを覚えてもらったり、また他のこども会との親睦を深めるというようなことを目的

としておりまして、今年でもう５４回目を迎えております。 

  その中央大会の内容ですけれども、ソフトボールとキックベースボールの種目におい

て、それぞれ小学校区で代表チームを１チームずつ出していただいて、トーナメント

方式で優勝、準優勝、３位までを決めるというような内容になっております。本年の

参加チームですけれども、３２小学校区あるんですけど、その中で、ソフトボールで

１３チーム、キックベースボールで１７チームの参加がありました。このチーム数は、

先ほど片山委員のほうからもありましたように、こども会が結成しにくいというよう

なこと等もありまして、年々参加するチーム数は減少傾向にはあります。今年は９月

の実施でしたけれども、真夏日ぐらいの、暑い天候の中で、子どもたちが力いっぱい

スポーツを通じて、一生懸命頑張っている姿を見ていますと、その中での異年齢の交

流やチームワークの大切さなど、いろんなことを学んでもらった２日間になったかな

というふうに思っています。 

 

片山委員 

  ありがとうございます。 



 

－ 3 － 

 

堀村委員 

  ９月の１４日、１５日に、トムソーヤキャンプとボランティアキャンプが行われてお

ります。今後のキャンプなんですが、この週末はちょっと台風が予想されております。

週末も、キャンプフェスティバルですかね、予定されていると思うんですけれども、

台風が来た場合の対応などありましたら、教えていただければと思います。 

 

松本社会教育振興課長 

  台風等に伴う施設の利用についてということですけれども、基本的には野外活動セン

ターのほうは、午前７時の段階で、茨木市に特別警報、暴風警報が発表されていた場

合は、終日利用を中止し、施設を閉鎖するということになっております。ただ、近年

は台風の状況も早めにわかりますので、そういった情報をまず収集して、利用者の方

への早めの周知ということを心がけています。また、当日、キャンプ実施をしている

中で、暴風警報等が出るという可能性がありますので、早めに判断はしたいなという

ふうには思っています。また、交通手段も、バス等に限りがありますので、利用者に

早めに状況を伝えて、早めの下山等を促していきたいというふうには考えております。 

 

堀村委員 

  ありがとうございます。 

 

武内委員 

  ９月１４日の土曜科学教室について、ちょっと教えていただきたいんですけれども、

参加者が２７人ということで、ちょっと少なめだったのかなと思うんですが、どの学

年ぐらいの子どもが参加していたんでしょうか。３年生、４年生、それぐらいかなと

思うんですけど。内容的には、子どもたちにとっては学ぶことはすごく難しい部分も

あったんじゃないかなと思いますけど、やはりつくったりとか、そういう作業的なこ

とについては、子どもたちも興味津々で、きっと科学に対する興味がより一層深まっ

てきたんじゃないかなと、いい取り組みされたなと思いながら見せていただいていま

した。そのあたり、子どもたちの感想はどんなだったんでしょうか。このキャンドル

づくりについては、すごくきれいとかいう感想が出たようですけれども、全体的に、



 

－ 4 － 

この炎色反応を楽しもうという取り組みについて、子どもたちはよくわかったのかわ

からなかったのか、もっと知りたいと思えたのかどうか、そのあたり、わかっていま

したら教えてください。 

 

足立教育センター所長 

  今回の参加者の学年等についてでございますが、最も多かったのが３年生で９名、そ

の次が４年生の７名でした。その他の学年についても、それより若干少ない人数が参

加しております。 

  また、子どもたちの感想、それから当日の理解の状況ですけども、講師を務めていた

だいた、忍頂寺小学校の上村教頭先生は、板書、それから進め方も、いわゆる中学年

の子どもたちにもわかるように、非常にゆっくり、丁寧に説明をしながら進めており

ましたので、炎色反応で物質によってその色が変わるというところも、板書をよく見

ながら、また、特に高学年の子どもたちが班の中でリードをしながら進めていました

ので、中学年の子どもたちにとっても理解のできる内容になっていたように感じてお

ります。 

  子どもたちの感想までは触れていないんですけど、いろんな色が出てくるということ

と、なぜこの色になるんだろうというところでは、すごく興味深く、どの子どもも見

ていましたので、そのあたりでは、この炎色反応ということには大変興味を持ったと

いうふうに感じております。 

 

武内委員 

  楽しく参加して、実験とかもできたと思うんですけど、炎というか、火を使うという

ことでね、ちょっと危険な部分もあったかと思うんですが、どれぐらいの方が補助的

にお手伝いというか、子どもたちの指導の補助で当たっておられたんでしょうか。 

 

足立教育センター所長 

  ここには、職員が３名入りました。３つの班に１人の職員がつきながらということな

んですが、実験開始の前に、諸注意ということで、火を扱いますので、上村教頭先生

から、実験について守ること、守ってほしいこと、それから守らなければならないこ

とというルールづけはしっかり確認をして、進めていきましたので、実際、我々が各



 

－ 5 － 

グループに入っていきましたら、何かこちらが注意するというようなことがほとんど

なく、安全に実験が進められました。 

 

武内委員 

  なかなかね、学校ではこういうちょっと、子どもの興味をくすぐるような実験という

のは避けがちなんですけれども、こういうふうに取り上げて、やってもらって参加で

きるということは、すごい子どもたちにとっても有意義なことだと思いますので、で

きる限りたくさんの子どもがそういう経験ができるようにね、これからもまた計画し

ていただいたらと思います。 

 

岡田教育長 

  ほか、どうでしょうか。よろしいですか。 

 

武内委員 

  すみません、もう１つ、全然また別ですけど、１４日から２１日の映画会は、開催回

数が２回ということですけれども、このときにはどんな映画をされたんでしょうか。

参加される方は、いつも決まって参加されるような方なのか、新規で、新たに参加さ

れる方もいらっしゃるのか、そのあたりを教えてください。 

 

吉田中央図書館長 

  映画会につきましては、毎週土曜日、部屋があいているときに、１４時から開催して

おります。今回の映画は、１４日は「オーケストラの少女」というもので、１９３７

年のアメリカの作品になります。２１日は「来るべき世界」というもので、１９３６

年のイギリスの作品になります。著作権が切れているかなり古い映画になりますので、

参加されている方は高齢の方が多い形です。毎週来られている方もいらっしゃいます

し、図書館のチラシを見て、興味がある作品があったら、参加される方もいらっしゃ

います。 

 

岡田教育長 

  ほか、何かございませんか。 



 

－ 6 － 

  それでは、以上をもちまして、諸般の報告を終わります。 

  日程第４ 議案第２７号「令和元年度教育文化月間における被表彰者の決定につい

て」を議題といたします。 

 

武内委員 

  この議案第２７号は、人事案件ですので、非公開でお願いしたいと思います。 

 

岡田教育長 

  ただいま、武内委員から非公開の動議が提出されましたが、本件を非公開とすること

に異議ございませんか。 

 

   （各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  異議なしと認めまして、本件につきましては非公開といたします。 

  関係者以外の方の退室をお願いいたします。 

  傍聴者も退室お願いいたします。 

  暫時休憩をします。 

 

＜非公開＞ 

 

岡田教育長 

  ただいまより各委員の賛否及び意見を求めます。 

 

   （各委員「原案賛成」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  それでは、各委員のご意見は、原案に対して賛成であります。 

  本件は原案のとおり決することに異議ございませんか。 

 



 

－ 7 － 

  （各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  異議なしと認めます。 

  よって、議案第２７号は原案のとおり可決されました。 

  それでは、以上をもちまして、本日の議事日程は全部終了いたしました。 

  令和元年第１４回茨木市教育委員会定例会を閉会いたします。どうもご苦労さまでし

た。 

 

（１５時２１分 閉会） 

 



 

－ 8 － 

以上会議の顛末を記載し、茨木市教育委員会会議規則第１７条によりここに署名する。 
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月　　日 行　　　　事　　　　名 場　　　　所 出　席　者 担 当 課

9月14日（土）
第２土曜科学教室
　炎色反応を楽しもう
（参加者：27人）

教育センター 関係職員
教育セン
ター

9月14日（土）
9月15日（日）

トムソーヤキャンプ秋のつどい
（参加者：70人）

青少年野外活動セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

9月14日（土）
9月15日（日）

秋の高校生ボランティアキャンプ
（参加者：21人）

青少年野外活動セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

9月14日（土）
9月15日（日）

こども会親善スポーツ中央大会
（参加者：406人）

若園運動広場
若園公園グランド

教育長
関係職員

社会教育
振興課

 9月14日（土）
～

 9月21日（土）

映画会
（開催回数：2回　参加者：延べ107人）

中央図書館 関係職員
中央図書
館

9月14日（土）
～

9月26日（木）

おはなし会
（開催回数：16回　 参加者：延べ373人）

中央図書館ほか 関係職員
中央図書
館

令和元年第１４回茨木市教育委員会定例会事務報告

令和元年9月14日～令和元年9月27日


